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ПОПРОШУ ВСТАТЬ ВСЕХ,  
КТО ЗАКОНЧИЛ МИСИ! 
Сегодня гость нашей рубрики – потомствен-
ный строитель, выпускник МИСИ, директор 
Федерального центра нормирования, стан-
дартизации и технической оценки соответ-
ствия в строительстве (ФАУ «ФЦС») Андрей 
Копытин.

ВАДИМ САМОХИН

– Почему Ваш выбор пал на МИСИ? В семье были 
строители? 

– Да, у нас в семье несколько поколений строи-
телей – фактически, строительная династия!  МИСИ 
закончил и мой дед, и мои родители. Кстати, они 
в институте и познакомились. Так что я строитель 
в третьем поколении и горжусь этим. Все детство 
прошло в кругу друзей семьи, тоже выпускников 
Главного строительного. И на семейных праздни-
ках  была традиция  –  произносили специальный 
тост: «Попрошу встать всех, кто закончил МИСИ!». 
Поднимался весь стол, за исключением разве что 
детей!  Конечно, такая атмосфера, энергетика дают 
свои плоды. 

– Значит выбор вуза был предопределен?
– Ближе к окончанию школы я понял, что мне инте-

ресны точные науки, цифры, расчеты. Конечно,  ска-
зывалось и влияние близких. Мне говорили: «Строи-
тельство – это очень интересно, у тебя будет широкий 
выбор сфер и направлений для развития, всегда 
востребованная профессия,  отличное базовое,  фун-
даментальное  техническое образование». Кто же от-
кажется после таких доводов? Тогда я и принял ре-
шение пойти в МИСИ, поступил на ПГС и с тех пор ни 
разу не пожалел о своем выборе. 

– Какие дисциплины были любимыми? 
– Математика, теоретическая механика и сопромат. 

У нас были потрясающие преподаватели. Например, 
Сагит Юсупович Бархаев, ведущий профессор кафе-
дры теоретической механики и аэродинамики. Лектор 
от бога,  он преподавал теоретическую механику  че-
рез призму разных жизненных историй, артистично,  
с чувством юмора. Его всегда было интересно слу-
шать, он никого не оставлял равнодушным, прививал 
любовь к своему предмету.

– Вы были активным студентом? Спорт, КВН, про-
фком? 

– Я со школы увлекался баскетболом, продолжил 
им заниматься и в МИСИ. В Главном строительном 
студенческая жизнь всегда кипела и в плане спорта, 
и в плане творческих проектов. Помню, во время мо-
его студенчества была сильная школа промышленно-
го альпинизма. И сейчас в МГСУ сохраняются все эти 
традиции, но уже с лучшим материальным обеспече-
нием, поэтому уверен, что у студентов сегодня очень 
много возможностей и для учебы, и для других актив-
ностей.

– Многие выпускники МИСИ/МГСУ начинали ра-
ботать  по профилю уже во время учебы…

– Да, среди моих друзей многие успевали и рабо-
тать, и учиться. На четвертом курсе я начал работать 
в лабораториях строительной экспертизы. Работа 
была не только интересной, но и хорошо оплачива-
емой, были стимулы развиваться в учебе, расти про-
фессионально.  Фактически это работа без отрыва 
от учебы, так как офис располагался на территории 
учебного кампуса на Шлюзовой набережной. 

– Практика помогла в профессиональной ориен-
тации?

– Безусловно. Поскольку работу по профориента-
ции молодых специалистов тогда никто не вел, лишь 
половина моих однокурсников полностью посвятила 
себя профессии. Причины понятны: мы заканчивали 
институт и оставались один на один с рынком, пуска-
лись в свободное плавание. Кроме того, строитель-
ство – огромная отрасль, в которой масса направле-

ний. Выпускаешься из вуза, а потом на протяжении 
пяти лет разбираешься, кем хочешь быть, где хочешь 
развиваться. Вот люди и терялись, к великому сожа-
лению… Сегодня, кстати, я вижу, что ситуация карди-
нально отличается. 

– Какие принимаются меры, чтобы удержать вче-
рашних выпускников в профессии? 

– Организуются ярмарки вакансий, мастер-клас-
сы по созданию резюме, карьерные встречи  
с топ-менеджерами ведущих компаний отрасли.  
На профильных отраслевых мероприятиях недав-
ние выпускники рассказывают студентам о профес-
сиональных требованиях тех или иных компаний, 
направлениях строительной отрасли, необходи-
мых навыках, зарплате, перспективах роста и т.д.  
ФАУ «ФЦС» всегда участвует в таких акциях, мы 
рассказываем студентам про техническое регу-
лирование,  его значимость для отрасли. Работа 
огромная, и она приносит свои плоды! Кстати, у нас 
в организации порядка 20 % сотрудников – вы-
пускники Главного строительного. 

– Как складывался Ваш карьерный путь? 
– На старте карьеры трудился в  Комитете госу-

дарственного строительного надзора Москвы, затем 
инженером в крупной аудиторской компании. С 2013 
года в течение пяти лет занимался проектной дея-
тельностью, экспертизой, научно-техническим сопро-
вождением в ОАО «Научно-исследовательский центр 
«Строительство». Прошел все этапы строительного 
цикла. Именно тогда меня заинтересовала законода-
тельная и нормативная база строительства: захоте-
лось разобраться, как она устроена, какие есть про-
блемы и что можно улучшить с учетом существующих 
государственных задач. 

– И тут Вы получаете предложение возглавить 
ФАУ«ФЦС»?

– Да, когда поступило предложение прийти рабо-
тать в ФАУ«ФЦС», предварительно обсуждались и 
анализировались задачи, которые стоят в области 
технического регулирования. Стало ясно, что есть 

КЛУБ ВЫПУСКНИКОВ

шанс систематизировать и модернизировать систему, 
устранить дублирования, анахронизмы, противоре-
чия,  сохранив приоритеты безопасности и надежно-
сти, которые были заложены как раз поколением моих 
родителей и даже раньше. Над этим мы сейчас и ра-
ботаем. 

– Есть у Вас своя «формула успеха»?
– Ставить долгосрочные цели, от пяти лет до десяти 

лет, и выстраивать  под  них правильную дорожную 
карту с учетом временных и личных ресурсов, на-
выков, компетенций. Наша профессиональная сфе-
ра предполагает  долгосрочный, фундаментальный 
подход, будь то наука или техническое регулирова-
ние: внятные результаты получаем минимум лет через 
пять. Так что намечайте  цели и запасайтесь терпени-
ем на долгий путь. 

– Каким Вы видите образ строителя, способный 
мотивировать молодых идти в профессию? 

– На мой взгляд, образу строителя не хватает драй-
ва, смелости. Нас воспринимают как консервативную 
и инертную отрасль, это факт. И на то, безусловно, 
есть свои причины. Но благодаря притоку молодых 
специалистов, вчерашних выпускников, в том числе 
в руководстве строительных вузов, ситуация меняет-
ся в лучшую сторону. Ребята  смотрят на молодого, 
энергичного и заряженного ректора и понимают, что 
отрасль не архаичная и ригидная, а, напротив, дина-
мично развивающаяся, открытая для любых  иннова-
ций и смелых идей!

– Главное, что дал Вам университет в профессио-
нальном и личностном плане? 

– Надежных друзей, фундаментальное техниче-
ское образование, превосходных педагогов и научил 
учиться. Лучшее время в жизни каждого человека 
– студенчество. Благоустройство и инфраструктура 
МГСУ, комфортные условия, будущий кампус  –  мы о 
таком могли только мечтать.  У современных студен-
тов Главного строительного есть все условия,  чтобы 
учиться, наслаждаться молодостью, работать, меч-
тать, созидать!

–  И традиционное напутствие студентам…
– Я не очень люблю слово «напутствие», мне 

больше нравится  «мотивация». Строительство –  
кит экономики,  мультиплекс, на котором держит-
ся масса  смежных отраслей. Плюс у нас огромная  
страна, которую надо застраивать, развивать, на-
лаживать транспортную и дорожную инфраструк-
туру, благоустраивать и т.д. Поэтому строители 
будут нужны всегда. Находите себя в профессии, 
реализуйтесь профессионально и личностно. А мы 
вам всегда поможем, направим и предложим такие 
условия работы, которых вы не найдете в других 
сферах. 


